



PROCES-VERBAL De l'ASSEMBLEE GENERALE et du CONSEIL D'ADMINISTRATION du 2 février 2024.

PRIX DE LA LAICITE DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE RECU LE 20/12/2023

Les membres de l'association OLAIC 34 se sont réunis en Assemblée générale, puis en Conseil d'Administration le 2 février 2024 à 18h30 à Nebian, salle polyvalente prêtée gracieusement par la municipalité. La convocation a été envoyée par courriel le 15/01/2024

L'assemblée est présidée par Baya ADJI ; Géraldine Bocquet et Sara-Liliane Fernandez en assurent le secrétariat ; la secrétaire en titre a donné sa démission en avril.

La liste d'émargement établie fait figurer 21 personnes présentes ou représentées par pouvoir. 100% des membres du Conseil d'Administration à jour de cotisation étant présents ou représentés, l'assemblée peut valablement délibérer.

- Présents : Baya ADJI (Présidente), Michel NOZIERES (trésorier), Serge KRIKET (trésorier adjoint), Jean TUFFOU, Charles SERRA, Éric BASSONS, Véronique GARS, Gérard GARS, Association CALM (G. BOCQUET), Louis LACOMBE, Jean TUFFOU.
- Représentés par pouvoir : Michelle MORANCHEL, Bruno CECILLON (Ass.Son e Resson), Association l'Alizarine (E. Jacquier Pte), Fatma-Zohra BENKREIRA, Brigitte HIRTBERGER, Manuella PARRA, Patricia PLAUCHUT, Janine VERRIES, Clotilde VERRIES.

Invités présents : Vincent RENNA, Philippe ISNARD (UFAL), Alix CROS-AUDURIER

Invités excusés : Francis Bardeau (Maire de Nébian, Béatrice Fernando, Gérard Valéo (correspondant Midi-Libre)

1/ Rapport Moral 2023

La Présidente Baya ADJI présente l'état des actions effectuées au cours de l'année 2023.

OLAIC34 est une association d'éducation populaire de terrain qui, par ses actions essaie de donner des explications les plus plausibles de la LAICITE et développe ses actions dans le département en fonction des demandes des établissements scolaires et des partenaires.

Nous sommes des militants et notre présence est plus que jamais nécessaire. La transmission est au cœur de notre mission.

Nous pouvons dire que nous avons connu une année marquée par quelques activités phares qui ont débuté en mai et ce sont accélérées au fil des mois.

11 et 26 MAI : Ateliers d'éveil à la laïcité. A la demande du Comité d'Action Laïque de Mèze interventions sur les écoles élémentaires Jules Vernes, Georges Clémenceau et Hélianthe. En coanimation, nous nous sommes appuyés sur notre power-point. Le travail d'EVEIL à la Laïcité se poursuit lentement dans les écoles auprès des classes de CM1 ET CM2 et leurs enseignants ; « formation » de 100 élèves.

12 mai : A l'invitation de la Communauté de Commune de Ganges-Sumène, plus précisément de Juliette ANAV - Coordinatrice de prévention - Pôle Éducation - Enfance et Jeunesse,

OLAIC34 s'est rendu au FORUM JEUNES à Ganges. OLAIC34 était la seule association laïque ce jour-là.

Le but de cette journée étant d'inviter tous les collégiens et les lycéens à venir rencontrer tous les partenaires, encadrés des professeurs. Lors du bilan il est ressorti que 60% des jeunes n'avaient jamais participé à ce type de forum. Les encadrants les inciter à circuler entre les stands informatifs.

Il est ressorti de l'enquête bilan que parmi tous les outils présentés aux jeunes (santé, petite enfance, parentalité, cyclo-club, OMS, hygiène alimentaire, bien être...etc.) que le public intègre plus facilement les informations s'il y a jeu. OLAIC34 avait un ordinateur et une PowerPoint qui défilait mais pas de game boy ou de console de jeu. *Donc, cela demande de l'adaptation à cette situation et à réfléchir sur la création d'un outil ludique.*

Visite du stand par les représentants politiques locaux et le président de l'OMS demandeur d'une formation à l'adresse des formateurs et des agents.

12 MAI 2023 – Marche de la laïcité au Mont Baudille, une marche pour la Liberté et la Laïcité. Une bien belle journée que ce lundi de Pentecôte.

Fidèle à la tradition, plus de cinquante personnes ont envahi les contreforts de la Sérane en partage avec un troupeau en transhumance paré de couleurs.

La marche animée par le conteur Kamel Guenoun et le musicien Raphael Benyoucef (oud et guitare), avait été organisée avec des temps de pause musicale et de repos pour arriver à hauteur de notre gingko biloba. A ce sujet, nous vous présenterons tout à l'heure un projet issu de cette marche.

En partenariat avec Radio Lengadoc, le Calm, l'association Voix de l'Extrême, OLAIC34 association de défense de la liberté absolue de conscience, de la laïcité, n'arrête pas de militer pour une société éclairée par la compréhension de l'autre et cela finit par marcher, dans cette société d'indifférence. OLAIC34 est pugnace. (article dans Midi-Libre).

20 juin 2023 : OLAIC34 était invité à une conférence – débat à Clapiers sur le thème de la laïcité, organisée par la section du parti socialiste de clapiers. Plusieurs intervenants autour de ce thème. Moment de présentation d'OLAIC34 et de ses actions.

Juillet 2023 : Pour la 5^{ème} année, OLAIC34 a répondu à l'invitation de la Communauté de Communes Lodévois-Larzac (son pôle Médiation Sociale – Médiateur Jean-Luc Gautier). Un **futsal-citoyen** placé sous le signe du sport, de la santé et de la Citoyenneté à Lodève. Diverses associations du secteur animaient des ateliers.

Nous commençons à avoir une bonne expérience de ce public. Les animateurs, les éducateurs présents et les partenaires jouent le jeu. Très bonne organisation. Tous les 80 jeunes de 16 à 18 ans participent au Futsal. Obligation leur est faite de passer sur chaque stand à minima 20 minutes. Leur système vidéo étant en panne, j'ai improvisé un débat sur « la liberté de conscience », assise devant les jeunes et ils ont joués, pour la plupart, le jeu. Il y a à l'issue de la journée la coupe du FAIRPLAY remise au groupe le mieux noté. Journée qui devrait être reconduite.

JUILLET 2023 : Location de l'Expo « **Marianne, Patrimoine vivant de la représentation républicaine** » à Balaruc les Bains. Exposition installée au Pavillon Sévigne. Grand merci à Géraldine, Véronique et Gérard pour leur aide lors du montage de l'exposition.

Très bon accueil des services de la ville qui ont mis en œuvre la logistique nécessaire à la présentation des œuvres, à la communication et à la promotion de l'exposition.

Vernissage de l'expo en présence de la Conseillère Municipale Chargée de la Culture (Dominique Serres). Mise à disposition de 2 techniciens pour le montage et le démontage, l'emballage et le remballage et le retour à Villeneuve. Les termes du contrat respectés avec beaucoup de gentillesse et de soutien.

Cette expo était complétée par deux conférences animées par Baya pour resituer Marianne dans l'HISTOIRE, et l'histoire des Mariannes OLAIC34.

Bonne fréquentation (307 visiteurs) avec une moyenne de 50 personnes par jour (article Midi Libre).

8 SEPTEMBRE 2023 : OLAIC34 a été invité d'honneur du Forum des associations de la ville de Pézenas. *Le travail que vous défendez en faveur de la laïcité rejoint pleinement les valeurs défendues par l'équipe municipale depuis 2020...En 2023 le choix était de plaider en faveur de la laïcité ferment de notre vivre ensemble et pilier de la **République**.*

OLAIC34 a été installé en face de la Marianne et des dizaines de personnes sont venues à notre rencontre. Des contacts ont été pris avec des associations locales, des enseignants autour d'échanges conviviaux. Géraldine, Véronique, Brigitte, Baya, tenaient le stand. Le maire a adhéré à OLAIC34. (Article Midi-Libre)

28 novembre au 2 décembre 2023 : OLAIC34 était présent aux 4^{ème} rencontres franco-espagnoles pendant une semaine. Association partenaire avec laquelle nous partageons les mêmes valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité. Elle s'attelle depuis plusieurs années à un travail mémoriel de terrain autour de la mémoire migratoire espagnole.

Le thème cette année en était : « Culture, engagement et Résistance ». Il est important de connaître, d'échanger, de faire connaître cette Histoire, et les histoires de femmes, d'hommes et d'enfants fuyant les guerres et l'horreur au nom de la LIBERTE, l'histoire se répétant malheureusement pas très loin d'ici.

6 octobre 2023 : Conférence animée par Sahar Ghaderi Moghadam. Cette réfugiée iranienne, avant tout comédienne, chanteuse, danseuse, a relaté son parcours de femme en souffrance en le ponctuant de chants de danse et de poésie. Un moment magique partagé par une cinquantaine de personnes, émues par le courage et l'audace de cette artiste. (Article Midi-Libre)

7 décembre : OLAIC34 et le CALM (Baya et Géraldine) se sont rendus à la Maison de la Laïcité de l'Aveyron à Rodez. Nous souhaitions participer à la conférence de Ianis Roder (prof d'histoire géo, Vice-Président du Conseil des Sages de la Laïcité et de l'observatoire Jean-Jaurès). Ce voyage nous a permis de découvrir l'immense travail réalisé par nos amies.

Soirée Laïcité avec la présentation des actions développées en Aveyron par et avec plusieurs partenaires institutionnels suivie de la conférence animée par Ianis Roder : « La jeunesse l'École et la République ». Nous sommes revenus riches d'idées et d'actions à mettre en œuvre.

9 décembre : Jour de la commémoration de la date anniversaire de la Laïcité. La mairie de Montpellier organisait une conférence avec deux participants de renom : Richard Malka et Ianis Roder. OLAIC34 et le CALM étaient présents pour marquer leur indéfectible soutien. Notre BD a été remise à Ianis Roder. Visite de l'expo dans le hall de la mairie.

11 ET 15 décembre : Ateliers d'éveil à la Laïcité en coanimation avec le CALM à l'École Élémentaire Sun Yat Sen à Montpellier. 4 classes d'élèves de CP et de CE1 et CE2, soit une centaine d'élèves avec leurs enseignants. Les enfants ont fait de beaux dessins à l'issue de notre travail. Il en ressort que les enfants sont sensibles à la violence et la dénonce, à leur façon.

20 décembre : OLAIC34 a été honoré du Prix de la laïcité de la République Française 2023 (Prix remis au nom du Comité interministériel de la laïcité le 9 décembre 2023 à l'occasion de la journée nationale de la Laïcité). Ce prix distingue des actions de terrain et des projets portant sur la protection et la promotion effective de la laïcité.

Un dossier a été déposé autour de deux projets : la BD à réimprimer et le développement de la communication autour **de la création, la sensibilisation, la diffusion radiophonique des petits contes laïques**. Ce dernier projet a été récompensé lors d'une journée mémorable à Paris, place Beauvau au ministère de l'Intérieur. Nous sommes dans l'attente de l'enveloppe financière.

janvier 2024 : OLAIC34 a reçu la conférencière Djemila Benhabib ; une soirée marquante par les propos de cette journaliste, essayiste, militante ; 80 personnes présentes et très attentives aux propos de cette défenseuse des droits de la femme et de la laïcité. *Merci d'avoir invité cette femme d'exception dans un patelin, soirée intéressante et riche nous a dit une visiteuse (voir article Midi Libre).*

VIE ADMINISTRATIVE d'OLAIC34

Notre association fonctionne normalement. Avons organisés deux bureaux, l'un en Visio, le 19 avril, l'autre le 29 septembre à Nébian. Notre association compte 30 AHERENTS et l'année 2024 devrait voir le renforcement de notre équipe.

La secrétaire a donné sa démission ce qui a donné à la Présidente l'occasion de se former à **l'outil** de communication et informatique (newsletter, gestion du site).

Au cours de cette année 2023, de nombreux rendez-vous ont ponctué la vie associative : Auprès des directeurs d'école, la Mairie Montpellier – La Communauté de Communes de la Vallée de l'Hérault (sa directrice) – le Maire de Montpeyroux, le Conseil général (vice-présidente et son directeur de la culture), le service de la culture de Balaruc les Bains.

Auxquels s'ajoutent les appels téléphoniques auprès des sculpteurs et autres partenaires. Sans oublier, l'envoi au mois de juin d'une lettre au préfet de l'Hérault pour l'interpeler sur le fait que les élus de la République négligent les valeurs et les idéaux à des fin électorales et lui rappeler que l'Etat doit veiller à la neutralité de ces principes lors de propos et d'ingérence (maire de Béziers).

PARTENAIRES :

Nous pouvons compter sur nombreux partenaires avec lesquels nous avons des conventions signées ou en cours : le Comité d'Action de Mèze (CALM), Son e Rason Occitan (Radio Languedoc D'oc, présente par Bruno Cécillon) – VOIX EXTREMES, Culture et Poésie (Manu Parra), UFAL Arles (Philippe Isnard), Association l'Alizarine.

Nous avons rencontré l'association Familles Rurales qui pourrait nous aider à développer nos compétences (adhésion 80 € + 5% frais de gestion). A revoir pour affiner les axes d'entraide si nous souhaitons finaliser notre partenariat (le Pt Bailleux-Moreaux Yves adhère à OLAIC34).

Décembre 2023 : PROJET MENHIR DE LA LAICITE – Lors du dernier conseil d'administration, nous avons pris la décision de faire prendre en charge la réalisation d'une plaquette de présentation du projet du « Menhir de la Laïcité ».Projet réalisé par Cécile FRITSCH.*(le projeter pour informer de l'état d'avancement de ce projet)*

Je conclus ce rapport d'activités pour vous dire que le Conseil Départemental nous a octroyé une subvention de 300 € et nous les remercions.

✓ **Le rapport moral est validé à l'unanimité des membres présents ou représentés.**

Avant d'aborder les projets associatifs, parole au trésorier, Michel Nozières.

2 . Rapport financier 2023 et perspectives.

Le trésorier Michel Nozières présente l'état des comptes de l'association et les principaux mouvements financiers de l'année 2023. Nous avons une trentaine d'adhérents à ce jour. La situation financière est saine. Il attire l'attention sur l'unique subvention du Conseil Régional. Et invite à rester vigilant.

Dans ce but, cette année, nous allons multiplier les demandes de Subventions 2024 nécessaires au soutien de nos projets d'avenir et au bon fonctionnement de l'association.

Nous projetons de solliciter les : Comité Inter Ministériel, Conseil Régional, Conseil Départemental, Mairies, F.D.V.A., Mairie Montpellier (envoyé) , Fondation Maif, Fondation GO, Fondation du Crédit Agricole, et les différentes Communautés de Communes.

✓ **Le rapport financier 2023 est validé à l'unanimité des membres présents ou représentés.**

3/ Election du Conseil d'administration et renouvellement du Bureau

L'Assemblée Générale procède alors au renouvellement du Conseil d'Administration.

Celui-ci est désormais composé, pour l'année 2024 de : Baya ADJI, Véronique GARS, Patricia PLAUCHUT, Sara-Liliane FERNANDEZ, Michel NOZIERES, Éric BASSONS, Géraldine BOCQUET, Gérard GARS, Charles SERRA, Serge KRIKET, Jean TUFFOU

Le Conseil d'Administration procède alors à l'élection du nouveau Bureau à l'unanimité des membres présents :

→ Celui-ci est désormais composé comme suit :

- Présidente : Baya ADJI
- Trésorier : Véronique GARS
- Trésorier adjoint : Michel NOZIERE
- Secrétaire : Patricia PLAUCHUT
- Secrétaire adjoint : Sara-Liliane FERNANDEZ

4/ Orientations 2024

Les projets 2024 sont évoqués. Une prochaine réunion du CA permettra d'aborder en détails ces différentes actions 2024, à savoir :

- travailler à la mise en œuvre du menhir de la Laïcité au Pic Baudille, le plus gros projet qui demandera beaucoup de travail pour réaliser sa mise en œuvre
- organiser la Marche de la Laïcité (29 mai) : organisation, logistique, finance, communication.
- Commémorer le 09 décembre par l'exposition de notre collection de bustes de Mariannes lors de la semaine de la laïcité à l'Hôtel de Ville de Montpellier (location 1500€).
- Célébrer les commémorations toute l'année.
- Finaliser le PowerPoint (et le livret) des bustes de Mariannes comme outil de communication
- Développer et démultiplier nos actions auprès des divers publics (écoles, associations...)
- Veiller au respect de la Loi de 1905.

La parole est donnée aux participants et plus particulièrement aux associations présentes afin d'envisager des actions communes.

Philippe ISNARD (UFAL) a fait la route depuis Arles. Il nous présente son association et les moyens de développer notre partenariat. Une convention sera signée dans les jours qui viennent.

Charles SERRA propose de prendre contact avec les référents laïcité de l'Education Nationale et propose un suivi de l'actualité laïque par voix électronique.

L'ensemble des points à l'ordre du jour et des questions diverses est approuvé à l'unanimité. L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant la parole, la séance est levée à 20H40. Un pot de l'amitié vient clore cette réunion qui s'est déroulée dans un climat serein et constructif et par un toast en l'honneur du prix de la laïcité de la République Française 2023.

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de l'Assemblée générale et du Conseil d'Administration signé par :

La Présidente

La Secrétaire

